



MONREAL ABRE AL INE LAS PUERTAS DEL CONGRESO

Sin PT y Verde no habrá una reforma electoral

LOS VOTOS DE LOS DOS ALIADOS LEGISLATIVOS de Morena son cruciales para el futuro de la iniciativa sobre los comicios, reconoció el jefe de la bancada mayoritaria

POR IVONNE MELGAR

Antes de presentar la reforma electoral, Morena debe tener el apoyo de sus aliados legislativos o esa iniciativa no tendrá futuro, alertó **Ricardo Monreal**, líder de la bancada mayoritaria en la Cámara de Diputados.

El también presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro consideró que el acuerdo y el respaldo del Partido del Trabajo y del Verde es indispensable para modificar el sistema electoral mexicano, en alusión a la mayoría calificada en el Congreso de la Unión que necesita el oficialismo.

“El primer acuerdo al que debemos de llegar, incluso antes de presentar la iniciativa, es con el Partido Verde y con el Partido del Trabajo, que han sido actores políticos aliados, con características de lealtad e institucionalidad; ellos tienen que ser los primeros en conocer los alcances de la iniciativa y también conocer sus aportaciones e incorporarlas antes de la presentación formal”, planteó.

Sobre las preocupaciones del INE respecto a la autonomía que este órgano debe preservar, dijo que los consejeros electorales, al igual que todos los interesados, podrán presentar sus

propuestas ante el Congreso que, enfatizó, es el que al final tendrá la última palabra.

Monreal confirmó que hoy por la tarde acudirá, junto con su homólogo del Senado, a Palacio Nacional para conocer la propuesta que expondrá la Comisión Gubernamental a la presidenta Claudia Sheinbaum.

PRIMERA | PÁGINA 4



Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, se reunió ayer con Manuel Velasco, líder de los verdes.


FUTUROS CAMBIOS DEPENDEN DE ACUERDOS

PT y Verde definirán la reforma electoral

MORENA DEBE CONTAR CON EL RESPALDO DE SUS ALIADOS antes de presentar una propuesta, considera el morenista Ricardo Monreal

POR IVONNE MELGAR
 ivonne.melgar@glmm.com.mx

Al considerar que antes de presentar la reforma electoral, Morena debe contar con el apoyo de sus aliados, el jefe de los diputados de la mayoría, Ricardo Monreal Ávila, advirtió que sin los votos del Partido del Trabajo (PT) o del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) esas modificaciones no tendrán futuro.

En alusión a la mayoría calificada que los cambios a la Constitución en la materia necesitan, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Ju copo) en San Lázaro consideró que el acuerdo y el respaldo de ambos partidos de la coalición oficialista resulta indispensable para concretar una reforma electoral.

“El primer acuerdo al que debemos de llegar, incluso antes de presentar la iniciativa, es con el Partido

Verde y con el Partido del Trabajo, que han sido actores políticos aliados, con características de lealtad e institucionalidad; ellos tienen que ser los primeros en conocer los alcances de la iniciativa y también conocer sus aportaciones e incorporarlas antes de la presentación formal”, planteó el líder parlamentario en conferencia de prensa.

Enseguida le preguntaron al coordinador de los morenistas si ante la falta de acuerdo con esos dos partidos estaría en riesgo la reforma electoral.

ALIADOS IMPRESCINDIBLES

“Simple y sencillamente, si no tenemos el parecer de los dos partidos o nos falta uno de ellos, pues la reforma constitucional no tiene posibilidades de salir”, reconoció tajante el jefe de la mayoría en la Cámara de Diputados.

El diputado Monreal aseguró haber sostenido ayer encuentros con legisladores del PT y del PVEM. El jefe de los verdes en el Senado, Manuel Velasco, compartió en X una fotografía de ambos con el mensaje de que se habían reunido para platicar de la agenda legislativa que habrán de discutir en los próximos días.

Cuestionado sobre las preocupaciones del INE respecto a la autonomía

que éste órgano debe preservar, el jefe de la diputación morenista dijo que los consejeros electorales, al igual que todos los interesados, podrán presentar sus propuestas ante el Congreso que, enfatizó, es el que al final tendrá la última palabra.

Confirmó el diputado Monreal que hoy por la tarde acudirá, junto con su homólogo del Senado, a Palacio Nacional para conocer la propuesta que expondrá la Comisión Gubernamental a la presidenta Claudia Sheinbaum.

PRI ALERTA PÉRDIDA

Interrogado sobre la alerta del diputado Monreal, el jefe de los legisladores del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, advirtió que esa reforma, a la que él llama la *Ley Maduro*, “tiene como objetivo del grupo mayoritario el desaparecer hasta a quienes ahora son sus aliados, PT y Verde, dos partidos que, más allá de su alianza actual, representan a segmentos de la sociedad y ahora Morena se quiere deshacer de ellos”.

Sostuvo el líder parlamentario opositor que “es imposible” que Morena le haga un ofrecimiento a sus aliados para que acepten la reforma que busca reducir plurinominales y presupuesto a los partidos, “que pueda compensar la pérdida del registro que se



ría inevitable y la falta de presencia de sus grandes dirigentes en las cámaras y en los órganos de representación".

El diputado Moreira comentó que, en el caso remoto, de que el partido en el poder les ofrezca una gubernatura a cambio de que respalden esos cambios, Verde y PT correrían el riesgo de ganar gobiernos locales pero quedarse sin registro y desaparecer.

**PAN: QUIEREN
DILUIR A TODOS**

El vocero de la bancada de Acción Nacional en la Cámara de Diputados, Federico Döring, sostuvo que "el gobierno propone un modelo electoral que elimine y diluya no sólo a la oposición sino también a sus aliados".

El legislador panista señaló que con esta reforma "se pretende imponer al PT y al Verde una lógica personal y partidista sin darles trato de pares y ese ha sido su error".

El diputado Döring dijo que "podemos estar seguros que, si los aliados la avalan, sufrirán las consecuencias y serán víctimas de las imposiciones partidistas del gobierno, sin medios de defensa".

Porque, explicó el portavoz de los azules en San Lázaro, "si les quita diputaciones y financiamiento los diluye a nivel nacional y los van a eliminar una vez que los hayan utilizado para apoderarse del nuevo INE".



(La reforma electoral) tiene como objetivo del grupo mayoritario el desaparecer hasta a quienes ahora son sus aliados, PT y Verde... ahora Morena se quiere deshacer de ellos."

RUBÉN MOREIRA
 COORDINADOR DEL PRI EN
 LA CÁMARA DE DIPUTADOS



Si los aliados avalan (la reforma electoral) sufrirán las consecuencias y serán víctimas de las imposiciones partidistas del gobierno, sin medios de defensa."

FEDERICO DÖRING
 VOCERO DE LA BANCADA
 DEL PAN EN SAN LÁZARO